

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 25 mai 2023

L'Eurométropole de Strasbourg lauréate des « Quartiers résilients » de l'ANRU

L'Eurométropole de Strasbourg a été sélectionnée fin avril par l'Agence nationale pour la rénovation urbaine (ANRU) au titre du dispositif d'accompagnement « Quartiers résilients » pour le projet de renouvellement urbain du quartier Neuhof-Meinau. La démarche « Quartiers résilients » vise à accompagner les quartiers prioritaires sur les enjeux de résilience à travers un programme d'animations et de formations des acteurs du renouvellement urbain (webinaires, rencontres, visites) et un accompagnement renforcé pour 50 quartiers ciblés. **Le quartier Neuhof-Meinau fait partie des 25 premiers sites annoncés.**

La collectivité et les bailleurs sociaux Ophéa et Habitation moderne pourront ainsi bénéficier d'un appui en expertise des équipes de l'ANRU et de financements d'investissements complémentaires par l'ANRU et ses partenaires, qui ont débloqué une enveloppe de 250 millions d'euros pour « Quartiers résilients ».

Cet accompagnement permettra de renforcer la résilience des quartiers en renouvellement urbain, en travaillant par exemple sur le traitement des îlots de chaleur urbain, la dépendance aux énergies fossiles des immeubles de logement social, ou encore la promotion de l'économie circulaire. Les propositions de l'Eurométropole de Strasbourg et ses partenaires autour de la gestion de l'eau, en lien avec la démarche « Eau, adaptation climatique et renouvellement urbain » engagée en 2020, ont particulièrement retenu l'attention de l'ANRU. Les échanges vont désormais se poursuivre avec l'ANRU afin de déterminer le soutien financier effectif apporté.

« Je me réjouis de cette sélection dans le dispositif « Quartiers résilients » qui vient souligner les nombreuses actions déjà engagées par la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg pour adapter l'habitat aux changements climatiques. La convention du deuxième programme de renouvellement urbain de l'Eurométropole de Strasbourg portait dès son lancement en 2020 une forte contribution au Plan Climat-Air-Énergie Territorial 2030, en déclinant des actions ambitieuses en faveur des énergies renouvelables, de la réduction des émissions de gaz à effet de serre, des consommations énergétiques, et du développement de la construction "bas carbone" », note Pia Imbs, présidente de l'Eurométropole.

« Justice sociale et transition écologique sont indissociables, et je me réjouis qu'un tel dispositif, confortant cette approche, puisse bénéficier aux habitants de notre ville. Il vient renforcer les actions que nous avons engagées, et l'exigence d'équité

*territoriale qui guide le mandat. En effet, les habitant·es des quartiers prioritaires sont souvent les plus touchés par les crises, et sont les premiers à subir les conséquences des dérèglements du climat, sur leur santé, leur budget. Cette aide financière de l'ANRU leur permettra d'accéder à des logements plus sobres en énergie, et de bénéficier d'un cadre de vie plus agréable », souligne **Jeanne Barseghian**, maire de Strasbourg.*